
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TV Jahn 1891 Sinn e.V. am 15.04.2016 im 
Clubraum der Jahnturnhalle in Sinn 
 
TOP 1: Begrüßung und Totenehrung 
 
Der Vorsitzende Wilfried Rinker eröffnet die Sitzung um 20:00 Uhr. Er begrüßt die 24 
Teilnehmer und bittet um eine Gedenkminute für die Verstorbenen des TV Jahn Sinn. 
Er führt durch die Tagesordnung. 
Anwesenheitsliste siehe Anhang. 
 
TOP 2: Verlesung des Protokolls 
 
Der Pressewart Ralf Weyel verliest das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 
17.04.2015. 
Es gibt keine Einwände. 
 
TOP 3: Ehrungen 
 
Der Vorsitzende Wilfried Rinker ehrt langjährige Mitglieder.  
Geehrt für langjährige Mitgliedschaft werden: 
 
Für 65 Jahre:             
Franz Wavra 
Für 50 Jahre: 
Bernhard Stoitner 
Für 25 Jahre: 
Reiner Kempe 
Weitere Mitglieder, die wegen ihrer langjährigen Mitgliedschaft geehrt werden sollten, waren 
eingeladen, aber nicht zur Versammlung erschienen. 
 
Zu Ehrenmitgliedern wurden ernannt: 
 
Günter Arnold 
Udo Langner 
Alrun Lorenz 
Hartmut Schnaubelt 
Franz Wavra 
Brigitte Wege 
Ralf Weyel 
 
Bis auf Alrun Lorenz waren diese Mitglieder anwesend und erhielten eine 
Vereinsehrenurkunde und ein Präsent. 
 
 
TOP 4: Geschäftsbericht des 1. Vorsitzenden 
 
 
Der Vorsitzende Wilfried Rinker begann seinen Bericht mit einem Dank an die Mitglieder im 
Vereinsvorstand, er dankte den Übungsleitern und den vielen Helfern, die sich über das ganze 
Jahr hindurch, dem Verein zur Verfügung gestellt haben. 
Durch die Vakanz eines Sportwartes berichtet er zunächst von den sportlichen Aktivitäten. 



Die Prellballabteilung und die HoSinDoabteilung nehmen an Wettkämpfen und 
Meisterschaften teil. Beide Abteilungen sind hier sehr erfolgreich.  
Mit Inger Koch haben wir für die Prellballabteilung eine neue Übungsleiterin, die sich nun 
auch zum Trainer C angemeldet hat. 
HoSinDo hat über das Jahr an vielen Wettkämpfen erfolgreich teilgenommen, hier sind einige 
Sportlerinnen und Sportler für Ehrungen vorgeschlagen und werden geehrt. 
Die Jahrturnhalle ist über die Woche gut belegt, für die Integration von Flüchtlingen haben 
wir noch ein Angebot Tischtennis gestartet. 
Das DRK und die evangelische Kita nutzen ebenfalls die Jahnturnhalle. 
Zumba hat sich inzwischen zum festen Bestandteil des Sportangebotes entwickelt. 
Alle Übungsleiter berichten schriftlich zur Jahreshauptversammlung zu ihrer Abteilung. 
 
Zu den Veranstaltungen wird Kulturwartin Barbara Freischlad berichten. 
 
Wesentlicher Punkt der Vorstandsarbeit war die Vorbereitung der 125 Jahr Feier. 
Dazu wurde die Jahnturnhalle weiter renoviert, neue Türen, Sockel, die Fassade und das neue 
Werbelogo waren nur einige der Tätigkeiten. Hier ist besonders der Technische Leiter 
Wolfgang Betz zu nennen, der die Hauptlast verantwortet hat. 
 
Kassenwartin Petra Kempe wird zu den Finanzen Stellung nehmen. 
 
Zum Thema Integration arbeiten wir schon lange mit der Hessischen Sportjugend zusammen. 
Dies ist dank der Arbeit von Hans Betz auch sehr erfolgreich, haben wir doch einige Gelder 
als Zuschuss für unsere Vereinsarbeit erhalten.  
 
Abschließend nennt Wilfried Rinker die Schwerpunkte der weiteren Arbeit: Fortsetzen der 
Renovierung der Jahnturnhalle, Verbesserung der wirtschaftlichen Situation, 
Mitgliedergewinnung. 
haben einen Bericht abgegeben  
 
 
TOP 5: Bericht zum Sportbetrieb 
 
Dieser entfällt, da bereits im Bericht des 1. Vorsitzenden enthalten. 
 
TOP 6: Bericht des Kassenwartes 
 
Kassenwartin Petra Kempe berichtet über die Kassengeschäfte im Geschäftsjahr 2015, 
Eingenommen wurden 39.220,49 € die Ausgaben beliefen sich auf 42.149,88 €, so dass ein 
Verlust von 2.929,39 € erwirtschaftet wurde. 
Barvermögen: 13.450,24 €. 
Der Kassenbericht ist in der Anlage beigefügt. 
 
TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 
 
Michael Weyel berichtet als Kassenprüfer: die Kassenprüfung hat am 11.04.2016 bei Petra 
Kempe stattgefunden. Die Kassenprüfer Michael Weyel und Bernd Dieter Wissgott haben die 
Kasse geprüft und keine Unregelmäßigkeiten gefunden. Sie bescheinigen eine einwandfreie 
Kassenführung. 
 
 



 
TOP 8: Entlastung des Vorstandes 
 
Der Kassenprüfer Michael Weyel stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
 
Auf Antrag erfolgt eine Abstimmung per Akklamation.  
Dem Antrag auf Entlastung wird einstimmig stattgegeben. 
 
Der Vorstand des TV Jahn Sinn ist damit entlastet. 
 
 
TOP 9: Neuwahlen zum Vorstand 
 
Von der Versammlung wird Rudi Weck als Wahlvorstand vorgeschlagen. Weitere Vorschläge 
gibt es nicht. Rudi Weck wird per Akklamation ohne Gegenstimme zum Wahlvorstand 
gewählt. 
 
Er leitet nun die weitere Wahl. 
 
Wahl des 1. Vorsitzenden: 
 
Vorgeschlagen wird Wilfried Rinker, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Wilfried Rinker gewählt: 0 Gegenstimmen 1 Enthaltung 
Wilfried Rinker nimmt die Wahl an. 
  
Wahl des 2. Vorsitzenden: 
 
Vorgeschlagen wird Udo Langner, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Udo Langner gewählt: 0 Gegenstimmen 0 Enthaltungen 
Udo Langner nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Kassenwartes / der Kassenwartin: 
 
Vorgeschlagen wird Petra Kempe, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Petra Kempe gewählt: 0 Gegenstimmen 1 Enthaltung 
Petra Kempe nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Schriftführers /der Schriftführerin: 
 
Vorgeschlagen wird Christina Ulm, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Christina Ulm gewählt: 0 Gegenstimmen 1 Enthaltung 
Christina Ulm nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Sportwartes / der Sportwartin: 
 
Vorgeschlagen wird Sarah Schlich, keine weiteren Vorschläge. 
 



Per Akklamation wird Sarah Schlicht gewählt: 0 Gegenstimmen 1 Enthaltung 
Sarah Schlicht nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Kulturwartes / der Kulturwartin: 
 
Vorgeschlagen wird Barbara Freischlad, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Barbara Freischlad gewählt: 0 Gegenstimmen 1 Enthaltung 
Barbara Freischlad nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Technischen Wartes: 
 
Vorgeschlagen wird Wolfgang Betz, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Wolfgang Betz gewählt: 0 Gegenstimmen 1 Enthaltung 
Wolfgang Betz nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des Pressewartes: 
 
Vorgeschlagen wird Ralf Weyel, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Ralf Weyel gewählt: 0 Gegenstimmen 0 Enthaltungen 
Ralf Weyel nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des 1. Beisitzers: 
 
Vorgeschlagen wird Hans Betz, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Hans Betz gewählt: 0 Gegenstimmen 1 Enthaltung 
Hans Betz nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des 2. Beisitzers: 
 
Vorgeschlagen wird Petra Hermann-Weck, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Petra Hermann-Weck gewählt: 0 Gegenstimmen 1 Enthaltung 
Das schriftliche Einverständnis für ihre Wahl als Beisitzerin liegt vor. 
 
Wahl des 3. Beisitzers: 
 
Vorgeschlagen wird Dennis Kögel, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Dennis Kögel gewählt: 0 Gegenstimmen 1 Enthaltung 
Dennis Kögel nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des 4. Beisitzers: 
 
Vorgeschlagen wird Heike Kögel, keine weiteren Vorschläge. 
 
Per Akklamation wird Heike Kögel gewählt: 0 Gegenstimmen 1 Enthaltung 
Heike Kögel nimmt die Wahl an. 



 
 
TOP 10: Neuwahl eines Kassenprüfers 
 
Michael Weyel scheidet als Kassenprüfer aus. 
 
Vorgeschlagen wird Heidrun Bindler. 
 
Heidrun Bindler wird per Akklamation mit 1 Enthaltung ohne Gegenstimme zum 
Kassenprüfer gewählt. 
 
 
 
TOP 11: Haushaltsplan 2016 
 
Die Kassenwartin Petra Kempe erläutert den Haushaltsplan 2016, hier stehen Einnahmen vom 
ca. 44.300,00 € Ausgaben von 46.580,00 € gegenüber. Verlust 2.250,00 €. Eine Aussprache 
erfolgt nicht. 
 
Der Haushaltsplan wird per Akklamation einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 12: Veranstaltungen 2016 
 
Kulturwartin Barbara Freischlad gibt einen Überblick über die Veranstaltungen 2016. 
 
19.03. 125 Jahrfeier des TV Jahn Sinn 
15.04. Jahreshauptversammlung 
23.04. Bezirksmeisterschaften HoSinDo zum 10 jährigen Jubiläum der Abteilung 
26.06. Tag der Vereine 
18.09. Flohmarkt in der Jahnturnhalle 
09.10. Tag der Regionen Schulturnhalle, mit Zumba und HoSinDo 
15.10. Seniorennachmittag 
16.11. Vereinsvolleyballturnier 
04.12. Barbara Markt am Brunnenplatz 
10.12. Weihnachtsfeier 
  
TOP 13: Anträge 
 
Es liegt ein Antrag des 1. Vorsitzenden vor, 2 weitere Beisitzer zum Vorstand zu wählen. 
 
Da der Vorstand eine weitere Zahl der Beisitzer selbst festlegen kann, ist eine Abstimmung 
nicht erforderlich.  
 
Weitere Anträge liegen nicht vor. 
 
 
TOP 14: Verschiedenes 
 
Heile Kögel bedankt sich als Übungsleiterin bei Vorstand für die gute Arbeit und 
Zusammenarbeit. 



 
Brigitte Wege lobt die bisherige Sanierung der Jahnturnhalle. 
 
Keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Um 22:00 Uhr schließt der 1. Vorsitzende Versammlung. 
 
Für das Protokoll:  
 
 
 
Ralf Weyel      1. Vorsitzender: Wilfried Rinker 
 
 
 
 
 
 
 
 


